
令和 5 年 6 月 1 日 

尼崎市立園田小学校 

                               校 長  永所 孝章 

 

  ― ファイヤーの炎を前に ―            HP へ ⇒ 

 ４泊５日の自然学校が久しぶりに行われました。新学

年がはじまったばかりで、新しいクラスになじむ時期に

自然学校の準備も進めていました。最終日の子どもたち

の充実した表情にとても嬉しく思いました。 

私が最近感じているのは【情報の格差】はなくなって

きましたが、【体験の格差】は広がる一方であるというこ

とです。特にコロナ禍以降の社会においては、携帯端末

等で視聴したり調べたりと様々な情報を得ることができ

ます。全世界の人々とつながることもできます。また、

チャット GPT のようなものまで出てきて、自分で考えな

くても AI がある程度の答えを導き出してくれる時代に

なっています。ただ、情報の取り入れ方には気を付けな

いといけません。世の中にあふれる情報は、偏っている

場合があります。特に日本人はクリティカルシンキング

が弱いと言われています。やはり自分の目で見て、自分の

手で感じて、直接話して得る情報に勝るものはないと思っています。 

そういう意味でも５年生の子どもたちは、大自然の中に入って、山の頂上に行く達成感やそ

こから見える景色の美しさ、沢でのシャワークライミングの気持ちよさ、みんなで話し合いな

がら自分たちで作るカレー、ファイヤーを前にみんなで楽しむ時間などなど、携帯端末等では

得られないすばらしい体験をしてきたことと思います。親元を離れ、仲間と寝食をともにした

ことで、子どもたちの心は大きく成長したと感じています。 

ファイヤーの揺れ動く炎は常に変化します。決して同じではありません。子どもたちが過ご

した時間・場所・仲間もその時にしかないのです。変化の中でそれぞれが感じ、それぞれの心

を育んでいくのだと考えています。 

今後も学校教育において、携帯端末やタブレット端末等に頼った偏った学びではなく、喜怒

哀楽がありながら対人関係を重視して、豊かな心を育み、たくましく生きる子どもたちを育て

ていきたいと考えています。 

この自然学校、手前味噌ではありますが、学年主任をはじめ

本校すべての先生方がチームとなって、一生懸命にサポートを

行い実現させることができました。教師も子どもたちといっし

ょに成長しています。 

今後も子どもたちを真ん中にし

て、家庭・学校・地域が一体となっ

て子どもたちを見守り支える、【響

き合うそのだ】小学校になりますよ

う、保護者の皆様・地域の皆様、ご

理解ご協力の程よろしくお願い致

します。 



自然学校の感想    ※ 感想はタブレット入力です！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（S さん） 

自然学校では、全てのプログラムが楽しかったけど、１番楽しかったのは、キャンプファイヤーです。 

とくに３組の漫才がおもしろかったです。みんなでいっぱい笑って、泣いたりもして、いい思い出ができ

ました。キャンプファイヤー以外にも、登山や沢登りなども、みんなで協力してとても楽しかったです。

野外炊事など、いろいろ苦労することもあったけど、協力したおかげで、全てを楽しく終えることができ

ました。また、みんなで、こんな楽しい思い出を作っていきたいです。 

 

（N さん） 

自分は、登山と沢登りが一番楽しかったです。なぜなら、あんなに高い山を登ったのは初めてだった

からです。 沢登りは滝に当たったのが気持ちよかったです。みんなと協力して山を登ったのはとても

楽しかったです。 とくに沢登りは、みんなが優しくてとても助かりました。みんなと協力するのはとても

大事なことなので、これからもその優しさを忘れずにこれからの生活にいかしていきたいと思います。 

リーダーが助けてくれたこともありました。リーダーは来年から社会人なので、とても頑張って欲しいで

す。 

（K さん） 

僕は、キャンプファイヤーが最高に楽しかったです。 なぜなら、前原先生や松本先生や芝先生や校

長先生がすっごくかっこよかったからです。リーダーや先生から学んだことをこれからも活かし、これ

からも頑張っていきたいと思っています。 焼板づくりや沢登り登山の中では、沢登りが一番楽しかっ

たです。 理由は、友達と協力し合ったり仲を深めれるから一番楽しかったです。 カレーライス作り

(野外炊飯）も楽しかったです。 理由は、初めて火をおこしたり、協力しあって、火が消えないようにし

たりするのを協力しあった。 自然学校で学んだことをこれからも活かして行きたいと思っています。 

リーダーたちやとちのき村の人たちを忘れません。 校長先生や芝先生のギターもすっごくうまかった

です。 星空観測もみんなで星を見たり、すっごくでかい、望遠鏡などもあった。 5分前集合 10分前

行動を活かしていきたいと思っています。 リーダーたちも言っていたとおり、みんなで協力して乗り越

えようといってくれていた。 キャンプファイヤーは、みんなで色々やったり、リーダーも猛獣狩りに行こ

うよも企画していてくれていたし、楽しい事ばかりのキャンプファイヤーだったです。 先生も、夜遅く企

画してくれていたのでリーダーや先生に感謝します。 とちのき村のご飯は、美味しかったです。 リー

ダーや先生に学んだことをこれからも忘れずに頑張っていきたいと思います。 最高の 4泊 5日になり

ました。 自然学校のとちのき村にいったことを、忘れません。 

 

（Y さん） 

最初はすごく不安だったけど、行って色々やって見ると意外と楽しかった。一番楽しかったのは、沢登

りでした。最初は水が冷たくて怖かったけど後からだんだん楽しくなってきた。最後に写真をとって、滝

に打たれました。登山もしました。最初はもっと簡単だと思ったけど、全然簡単じゃなかった。でも、頂

上で食べるお弁当は格別でした。 1日目の夜に星空観察をしました。暗くてちょっと怖かったけど、

尼崎で見る星とは全然違った。 10分前行動と 5分前集合は守れたと思う。 いい思い出ができまし

た。またいきたいです。 

（N さん） 

楽しみにしていた自然学校とっても楽しかったです！！普段あまり話さない人とも一緒に行動したりし

たので新鮮でした。大きなプログラムから小さなプログラムまで全部記憶に残っています！星空観察

やカレー作りが印象的でした。でもやっぱり一番記憶に残るのは、キャンプファイヤーでした！スタン

ツをしたり踊ったり笑ったり泣いたりもしました小学校での思い出で大きな思い出になると思います。 



つながる６年と１年 鉢植え（アサガオ）をいっしょに！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 感想はタブレット入力です！！ 

校内で見つけた素敵な児童の姿 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まず、１年生がすごく咲いてほしいー 

という気持ちが強くて、ずっと『きれいに咲いてねー！！』と、

まだただの種６粒なのに、一生懸命に語りかけていてかわいい

な〜と、思いました！！あと、自分もこれからの出来事を１つ

１つ大切にしようと、また１つ勉強になりました！！（I さん） 

初めてペアの子とアサガオの種まきの活動をして思ったことは、活動する前は「一年生には

難しいかな？」と思っていたけど、いざ活動するとなったとき一年生に一回教えただけなの

にスラスラとできていてびっくりしました。私のペアの子は種まきをしたことがあると言っ

ていました。「一年生ってこんなにすごかったっけ？」と思うほどびっくりしました。みん

なで手つなぎおにごをしました。一年生はとても楽しそうで良かったです。これからの交流

も一年生に楽しんでもらえるようにしたいです。              （S さん） 

最高学年として低学年に生活の授業（アサガオの埋め方）を教

えられてよかったです。1 年生だから大変だったけど、ちゃん

と先生の言うことや、作り方通りにやっていてすごいなと思い

ました。自分も 1 年生の時に覚えてはいないけど、6 年生に教

えてもらっていたから、自分も 1 年生に教えるとなると少し緊

張してしまって間違ってしまったりしました。最高学年は大変

なことがわかりました。                        （T さん）  

４月２８日（金）。１・２年生の下校の時間のことです。正門のところで、困っていた１年

生を見つけた２年生の O さん。やさしく声をかけ、職員室の担任の先生のところまで連れ

ていってくれました。１年生の子は、担任の先生と話ができ、担任がおうちの人と連絡を

とり無事に困りごとは解決しました。大人に言われなくても行動した２年生の O さんに、

あっぱれです。 

１年生とアサガオの種植えをして、楽しかったです。１年生が自分から「水やりしてくる。」

と言っていて、まだ５月なのに成長しているんだなぁと感じました。これから一緒に水やり

をしたりアサガオの観察をしたりして、成長を見守りたいと思います。自分から進んで自分

のやらないといけないことを考えて行動していてすごいなと思いました。一年生の子たちも

とても楽しそうでよかったです。                      （A さん） 

４月２７日（木）。１時間目に全校リズムジャンプがありました。体育主任の芝先生の指揮

のもと、子どもたちはペアの友だち（例６年生は１年生と）のとな 

りで一緒に活動しました。まずは上級生がお手本としてジャンプし 

た後、下級生も取り組みました。みんな本当に楽しそうに取り組ん 

でいました。１時間目終了後も、玄関のところで、６年生が１年生 

にやさしく声掛けをし、靴箱のところまで連れて行く姿を見て、心 

があたたかくなりました。 



６月行事予定 

月 火 水 木 金 

   １ 
2年遠足【王子動物園】 

色覚検査（4 年） 
放課後学習 
諸費振替日 

２ 
1年遠足【上坂部西公園】 
耳鼻科検診 
（2年・5-3・すぎのこ） 

５ 
視力検査（６年） 
５・6年 

ﾏﾘー ﾙｲー ｽ゙ さんの話 

委員会 
（6年卒業ｱﾙﾊﾞﾑ写真） 

６ 
朝会 

７ 
６年卒業ｱﾙﾊﾞﾑ 
 ｸﾗｽ･ｸﾞﾙｰﾌﾟ写真 
 （１・２校時） 
眼科検診 
（２年・4年・すぎのこ） 

５・６年園中 
 体育大会練習見学 

８ 
体育参観 
（①5年②6年③1年） 

避難訓練 
引き渡し訓練(６校時) 

９ 
尿検査 
体育参観予備日 
避難訓練予備日 

12 
6 年卒業ｱﾙﾊﾞﾑ 
個人写真予備日 

13 
集会 
脊柱側彎検診 
（5 年・6 年対象者） 

14 
1 年遠足予備日 
6 年午後下校 
諸費振替日 

15 
6 年修学旅行 

16 
6 年修学旅行 

19 
水泳指導開始 
6 年午後下校 

20 
音読朝会 

21 
６年卒業ｱﾙﾊﾞﾑ 
 ｸﾗｽ･ｸ゙ ﾙー ﾌ゚ 写真予備日 
眼科検診 
（1 年・6 年） 

22 
放課後学習 

23 
2 年遠足予備日 
 

26 
きょうだい学級 

遊ぼう週間 
クラブ 
（6年卒業ｱﾙﾊﾞﾑ写真） 

27 
 
6 年ｱｳﾄﾘｰﾁ 
（⑤1 組・⑥3 組） 

28 
 
歯科検診 

29 
 

放課後学習 

30 
 
6 年ｱｳﾄﾘｰﾁ 
（⑤2 組・⑥4 組） 

４年社会見学 
【尼崎浄水場 

  ・上坂部西公園】 

７月の主な行事予定 
・ ４日（火）～ ７日（金）個人懇談     

 ・１８日（火）       給食最終日、一斉下校 
 ・２０日（木）       終業式（３時間） 
 ・２１日（金）・２４日（月）1 年オンラインサマースクール 
 ・２４日（月）～２８日（金）夏休み水泳指導 

※ 毎週月曜日は定時退勤日となっています。ご理解ご協力をお願い致します。 

    【 勤務時間   8:15～16:45     留守番電話対応時間  18:00～ 7:30 】 

３年生では、５月からモンシロチョウとアゲハチョウを育てています。どちらも学校で植え

たキャベツとみかんの木に産みつけられた卵です。大量に葉を食べ、大量にふんをし、大きく

成長しています。子どもたちは、毎日虫かごにはりつきながら、幼虫の変化を楽しんでいます。

さなぎになったものもいて、羽化をまだかまだかと待ちわびています。５月２５日には藻川に

環境体験学習に行きました。バッタを捕まえるのに、ぴょんぴょん跳びまわっていました。川

では２０種類もの生き物を見つけることができました。これからも藻川の自然あふれる環境を

維持していきたいと思いました。          （３年生担任 上野 由香子） 


